
第 449回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 30年 11月 13日（火） 

   午後１時 25分から 午後 2時 20分まで 

 

２  場 所 

県庁 R(13 )階 P1－K会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤 隆     会長 

五十嵐のぶ代   委員 

鈴木 明宏    委員 

菊池 ユウ子   委員 

村井 力朗    委員        

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

工藤課長から、本審議会に先立ち挨拶を行ったほか、サイバー犯罪の現状等に

関する説明あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が五十嵐委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 



      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

全冊指定でお願いします。 

  １番と２番は審査基準全てに合致する内容でした。 

  特に気になったのは２番で、モデルの子が「好きに生きて飽きたら死ぬ。

30歳くらいで。」という記事があったんですね。 

  これを載せる出版社もどうかと思いますし、安楽死したいとか自殺を助長

する内容で、常識のレベルでは載せるべきではないと考えます。 

  ３番と４番は、平成と昭和の話題が中心ですが、芸能人を揶揄するような

残虐性の濃い内容になっていると思いました。 

  昭和時代は、性を商売にしても良かったという書き方の記事で、こういっ

た社会になってもいいという考えになっているなと感じました。 

  ５番に関しては、非常に残虐な内容になっていて、あの本を青少年が見れ

ばどんどん感覚が残虐な方向に行ってしまうと思いました。 

 

【菊池委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、遺体や遺骨、性描写など本当に見たくない記事がたくさんありま

した。 

  ２番と３番は、暴力団を賛美する内容が気になりました。 

  ２番の「ヤクザなんでもＱ＆Ａ」という記事で、被災地でヤクザがボラン

ティア活動をしている件で、女性記者が「普段ヤクザと触れ合える機会がな

いので、このようなイベントがあるといい。」とか、ヤクザがいい人であるか

のような変なコメントをしていました。 

  ３番にも、先程の記事を取材した者が編集したマンガがあって、その中で

「暴力団が暴力を使わなければ存在意義を失ってしまう。」というコメントが

あるんですね。 

  この人は、暴力団担当のライターなそうですが、暴力団を賛美しているよ

うな内容ばかりで気になりました。 

  ４番は、昭和の風俗で私が育ったころの話が載っているのですけれども、

例えば新宿の歌舞伎町の特集で、過去の私の記憶でも目をそむけたくなるよ

うな場所と覚えています。 



  このように、性風俗をさも肯定的にとらえる書き方をしていましたので、

青少年には向いていないと思いました。 

  ５番は、ミステリーかもしれませんが、あまりにも残虐すぎるので賛成で

きません。 

 

【鈴木委員】 

  私も、全冊指定でお願いします。 

  １番から４番の雑誌については、性的な描写が多くて青少年の性的な感情

を駆り立てるような、記事がたくさんありました。 

  中でも、２番の女の子の記事で「好きに生きて飽きたら死ねばいい。」とい

うフレーズが非常に気になって、夢も希望もないなと感じました。 

  夢や希望をもって生きてもらいたい青少年に対して、見せたくないフレー

ズだなと思いました。 

  ５番はミステリーですが、残虐な事件とか取り扱っていまして、青少年の

健全な育成には良くないと感じました。 

 

【村井委員】 

  私も、全冊指定です。 

  １番と２番は、悪い意味でオール５を取っているような内容でした。 

  ３番と４番に関しては、平成が終わるということでこれからテレビとかこ

のような本がたくさん出てくると思うのですが、面白おかしくする内容がエ

スカレートするのではないかと感じています。 

  ５番については、最初は普通の本という印象でしたが、写真とか露骨な表

現が随所にありましたので、青少年には刺激が強すぎるのかなと思いました。 

 

【会長】 

  私も５冊指定でお願いします。 

  内容については、各委員と同様の意見です。 

話題はそれますが、とある県で指定図書となった「全国版あの日のエロ本

自販機探訪記」について、紹介記事だけ見れば私も指定にはできない内容で

した。 

内容は全て見れば違った意見になるかもしれませんが、委員の皆様も「表

現の自由」は大切にして、これからも審議をよろしくお願いします。 

   

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 30年 12月 18日（火）を提案。    



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

 


